

6次産業化調査特別委員会会議録

令和3年8月11日（水）

午前10時00分 開会

○小出義一委員長

ただいまから、6次産業化調査特別委員会を開会します。

協議第1、調査事項についてを行います。

（1）設置目的についてを行います。

当委員会の設置目的については、本会議で承認を受けていますとおり6次産業化を進めるための調査研究を行うこととし、その中でも6次産業化の視点により地域産業の新たな可能性を見出す調査研究することとしたいと思います。この点についてどのようにお考えでしょうか。

○澤田勝委員

地域産業の新たな可能性とはどのようなことなかを明確にし、何に焦点を当てるべきかの検討が必要だと思います。

○小出義一委員長

半田市ならではの1次産業があると思っています。この地域の農業の特色をよく把握し、その中で見直す所があればそこを伸びしろとしながらどのように活性化すべきかが見えてこれば、この委員会の役割が果たせると考えます。6次産業化の推進については、色々な事例を研究しながら進めて行きたいと思いません。

○嶋崎昌弘委員

半田市は石川養豚場さんのプリオを筆頭に6次産業化は進んでいると思います。

○小出義一委員長

プリオの様に色々な品目に広げていくやり方もありますし、1次産業を色々組み合わせていくことで地域の特色ができるかと思っています。

○加藤美幸委員

ここで言う「地域」というのは半田市を指していますか。または、知多半島の広域を指しているのですか。

○小出義一委員長

「地域」については、皆さんと考えていきたいところです。生活圏という意味で知多半島全域なり東三河地区などを含め、どのように産業に取組んでいけるのかを見ていけたら面白いと思います。

○岩田玲子委員

常滑市にある（株）デイリーファームは国家戦略特区制度を活用した農家レストランを経営されており、6次産業化の推進に繋がっています。この様な農家があるのを見ると知多半島は進んでいると思います。

○小出義一委員長

その様な事例もありますし、半田市においてはブリオや黒牛の里が6次産業化の視点に立ってレストラン経営を始めたと聞いています。

○嶋崎昌弘委員

この委員会での「地域産業の新たな可能性を見出す」ことについてですが、地域は半田市にこだわった方がいいと思います。

○伊藤正興委員

権利関係については広域かもしれませんが、産業としては半田市にある1次産業なりそこから発展するような形の6次産業化を考えた方がいいと思います。

○小出義一委員長

他に、この委員会について何かご意見などありましたらお願いします。

○出口久浩市民経済部長

6次産業化は半田市にとっては課題だと思っていますので、委員会で調査を進めていただけると事は良いと思っています。

○河合信二経済課長

力のある事業者は6次産業化を自力で進めています。6次産業にチャレンジしたいがノウハウがなく何をしたいのかわからない農家さんもお見えですので、その方たちに良い影響のある調査結果をまとめていただけると幸いです。

○小出義一委員長

では、6次産業化の視点により地域産業の新たな可能性を見出す取組みを考えて進めていくこととしたいと思います。よろしいでしょうか。

【「意義なし」との声あり。】

○小出義一委員長

次に、（２）半田市の現状についてを行います。
半田市の現状と言うことで経済課長から説明をお願いします。

暫く休憩します。

午前 10 時 18 分 休憩

午前 10 時 46 分 再開

○小出義一委員長

委員会を再開します。

半田市の現状について農業センサスデータに基づき、半田市の農家数・経営耕作地面積の推移、耕作面積の推移や認定新規就農者の推移などを確認させていただきました。

○小出義一委員長

では、次に（３）今後の進め方についてを行います。

暫く休憩します。

午前 10 時 48 分 休憩

午前 11 時 20 分 再開

○小出義一委員長

委員会を再開します。

6次産業化に向けてどのような課題に対して主軸を置いていくべきかを明確にしていく必要がありますので、まずは6次産業化についての勉強会を行い、その後半田市の現状を知るための市内の現場視察、地域の特色を知るための県内視察や先進事例を学ぶための県外視察などを進めていきたいと考えています。このことについて何かご意見がありましたらお願いします。

【「なし」との声あり。】

○小出義一委員長

次に、（４）その他についてを行います。

次回のスケジュールですが、9月8日午後1時30分から委員会を開催しますのでご予定ください。また、年間スケジュールについては、次回の委員会で決めていきたいと思っておりますので、スケジュール帳などお

持ちください。他に何かある方はいらっしゃいますか。

【「なし」との声あり。】

○小出義一委員長

ないようですので、以上で、6次産業化調査特別委員会を閉会します。
お疲れ様でした。

午前11時24分 閉会